



Diputados definen parcialmente comisiones; Morena arrasa

Más de un mes después del inicio de la 66 Legislatura, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó por fin la conformación de 20 de 51 comisiones ordinarias; Morena se quedó con 11 preliminarmente y el Partido Verde (PVEM) fue el más beneficiado, pues quedó al frente de una de las más importantes, la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Como bancada mayoritaria, con 253 diputados, a Morena le corresponderá presidir entre 25 y 27 comisiones; al Partido del Trabajo (PT) cinco; al PVEM seis, todos tendrán más grupos de trabajo legislativo a cargo, que en la pasada Legislatura Debido a que tiene ahora menos diputados, la oposición se achicó en número comisiones presididas.

El PAN disminuirá de 12 a siete; el PRI de siete a cuatro y Movimiento Ciudadano tres.

Con el acuerdo tomado hoy Morena quitó al PVEM la Comisión de Hacienda pero le dio otra de las comisiones consideradas AAA por su importancia, que es la de Vigilancia, comisión en la que quedó Francisco Javier Octavio Herrera Borunda –hijo del exgobernador priísta de Veracruz Fidel Herrera- desde la cual se da seguimiento y se dictamina la Cuenta Pública sobre el ejercicio de recursos que realiza la administración pública cada año.

La Comisión Jurisdiccional, aquella que conoce inicialmente las demandas de juicio político, quedó presidida por Hugo Eric Flores, hoy de Morena pero que dirigió el aliado ahora extinto, el Partido Encuentro Social.

El morenista Julio César Moreno quedó al frente de la de Justicia, que se instalará hoy mismo para recibir de inmediato, apenas la apruebe el Senado, las dos minutas de reformas a leyes secundarias en materia electoral, para poder concretar la reforma judicial y la elección de jueces, magistrados y ministros.

Como se esperaba, la Comisión de Presupuesto, otra de las más relevantes, quedará presidida por la legisladora Marilyn Gómez Pozos, cercana a Monreal; la de Puntos Constitucionales para Leonel Godoy Rangel.



El morenista Carlos Alberto Ulloa en la de Hacienda y la Comisión Defensa Nacional a cargo del diputado Luis Arturo Oliver y la Comisión de Marina diputado Humberto Coss, además de la Comisión Energía, presidida por la diputada Rocío Adriana Abreu Artuñano. Para el PAN por ahora se definieron dos: Comisión Economía Comercio y competitividad a cargo del diputado Miguel Ángel Salim y la Comisión de Turismo que presidirá la diputada Tania Palacios Kuri.

Para el PRI quedó la Comisión Asuntos Migratorios con la diputada Marcela Guerra Castillo y la de Desarrollo y Conservación Rural agrícola y autosuficiencia alimentaria con la diputada Leticia Barrera Maldonado.

De Movimiento Ciudadano la diputada Paola Michel Longoria López preside ahora la Comisión del Deporte. La petista Ana Karina Rojo Pimentel preside ahora la Comisión de Bienestar y el coordinador del PT Pedro Vázquez la de Relaciones Exteriores.

Para el PVEM además quedó la Comisión Medio Ambiente y Recursos Naturales que presidirá la diputada Gabriela Benavides Cobos.

Otras Comisiones integradas hoy en el día 39 de la Legislatura son la de Asuntos Frontera Sur que presidirá la diputada Tey Mollinedo Cano; la de Derechos Humanos que encabezará diputada Yolotzin Domínguez y la de Igualdad de Género a cargo de la diputada Anais Miriam Burgos Hernández.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2024/10/09/diputados-definen-parcialmente-comisiones-morena-arrasa>